

Martes 29 de Enero 2013

Número 564

La Carta en formato PDF

La aplicación EUScope



La Fundación en





Nueva situación para Barack Obama



la Unión 2013" (que se va a publicar próximamente) que esboza los retos del segundo mandato del Presidente americano Barack Obama, investido el pasado 21 de enero. Tal y como explica el autor, en su segundo mandato, Barack Obama tiene "una cita con la donde sus predecesores fracasaron. Así pues, después de haber abogado por el "Yes, we can", " Obama debe Leer más

En portada: Francia-Alemania - Televisión - Empleo/Jóvenes - Defensa Elecciones : Italia - República Checa Crisis financiera : Eurogrupo - FMI - BERD -España - Italia - Polonia - Reino Unido Consejo Europeo: Presupuesto/UE Comisión: Energía - Mujeres - Ciencias Parlamento: Agricultura - Mali Consejo: Economía/Finanzas Diplomacia: UE/Latinoamérica Alemania: Franco-alemán Bulgaria: Nuclear España: Cataluña Italia: Industria Eslovenia: Dimisión Polonia: Euro Reino Unido: Referéndum/UE Ucrania: Timochenko Suiza: Foro/Davos Consejo de Europa: Elección - Francia -Polonia Eurostat: Deuda - Inversiones Estudios/Informes: Manifiesto/Europa Cultura : Giacometti/Hamburgo - Manet/Londres - Exposición/Estocolmo Carnaval/Venecia

Agenda | Otras versiones | Contacto

En portada:

Francia y Alemania: una responsabilidad común por Europa



Con motivo del 50° aniversario del tratado del Elíseo, el presidente de la Fundación Robert Schuman, Jean-Dominique Giuliani, participó en un debate en el auditorio del periódico "Le Monde" sobre el tema: "France-Allemagne: une responsabilité commune pour l'Europe." Debatió junto a Hubert Védrine, antiguo ministro francés de Asuntos

Exteriores y Susanne Wasum-Rainer, embajadora de Alemania en París. El discurso íntegro se encuentra en el siguiente enlace:.. Leer más

Ici l'Europe recibe a Eva Joly



Audiovisuel extérieur de la France (AEF), la Fundación Robert Schuman y Audiovisuel extérieur de la France (AEF), la Fundación emite en su sitio Web la última emisión "Ici l'Europe", cuyo invitado fue Eva Joly,

presidenta de la Comisión Desarrollo del Parlamento europeo. A las preguntas del Presidente de la Fundación Robert Schuman, Jean-Dominique Giuliani, esta considera "escandaloso que la Unión Europea no esté más presente en Mali, frente a un riesgo de empatanamiento". Lamenta que la defensa de la Política Agrícola Común se haga en detrimiento de la ayuda al desarrollo... Leer más

El empleo de los jóvenes en Europa



Los días 1 y 2 de febrero se celebrará en Grenoble la quinta edición de los Estados generales de la República, dedicados a la juventud europea. El periódico "Libération", en colaboración con una veintena de asociaciones, fundaciones y think tanks, propone cerca de 35 conferencias-debates sobre los grandes desafíos que afectan a la

juventud europea. La Fundación Robert Schuman organiza un debate, moderado por Magali Balent, responsable de proyectos e investigadora de la Fundación, titulado "¿Qué hace Europa respecto al empleo de los jóvenes?". Este debate tendrá lugar el 1 de febrero de 14h 30 a 16h 00 y reunirá a varios expertos, entre otros a Matilde Lemoine, directora de estudios económicos de HSBC Francia, y Vanessa Debiais-Sainton, jefa de sector Erasmus en la Comisión Europea... Leer más

Otro enlace

"Ouvertures stratégiques : les 7 portes du futur"



El Presidente de la Fundación Robert Schuman, Jean-Dominique Giuliani, firma un artículo titulado "Ouvertures stratégiques : les 7 portes du futur" (Aperturas estratégicas: las 7 puertas del futuro) en la Revista Défense Nationale de enero n° 756. En él explica que a partir de ahora, no existe horizonte estable sino evoluciones irreversibles. Hace un inventario de lo que denomina las "puertas abiertas hacia el futuro", las

perspectivas de futuro, entre las que destacan "la puerta de las libertades", "las puertas del cielo", "la puerta de los pajaritos", "la puerta de los océanos", "la puerta europea" o "las puertas de la guerra"... Leer más

Otro enlace

Elecciones:

Elecciones legislativas y senatoriales en Italia



Los días 24 y 25 de febrero de 2013, los italianos elegirán los 630 diputados de la Camera dei Deputati y los 315 senadores. Según la última encuesta realizada por el instituto SWG spa para la cadena de televisión RAI 3 y publicada el 25 de enero, la coalición de las fuerzas de izquierda que dirige Pier Luigi Bersani debería llegar en cabeza de las elecciones con un 34,1% de los sufragios. Adelantaría a la coalición que

dirige Silvio Berlusconi, que lograría el 26,6% de los votos; al Movimiento cinco estrellas (M5s) del populista Beppe Grillo, que obtendría el 17,2% de los sufragios, y a las listas que cuenta con el apoyo de Mario Monti, que lograrían el 12,8% de los votos. La coalición de izquierda Revolución civil, formada por Italia de los valores (IdV) de Antonio di Pietro, la Federación de la izquierda y la de los Verdes, lograría el 5,4% de los sufragios... Leer más

Milos Zeman, nuevo Presidente Checo



Milos Zeman, antiguo Primer ministro socialdemócrata (1998-2002), Presidente de honor del Partido de los derechos de los ciudadanos (SPO) que él mismo creó en el 2010, ha sido elegido el 26 de enero Presidente de la República checa con el 54,8% de los sufragios, en la primera elección presidencial que se celebra por sufragio universal

directo en el país. Adelantó al Ministro de Asuntos Exteriores, Karel Schwarzenberg (Tradición, responsabilidad, prosperidad 09, TOP 09), que logró el 45,19% de los votos. La tasa de participación ascendió a un 59,11%, es decir 2,2 puntos menos que la registrada en la 1ª vuelta. El nuevo jefe de Estado jurará el 8 de marzo en el Castillo de Praga ante los miembros de ambas cámaras del parlamento... Leer más

Crisis financiera:



felicitaron a las autoridades griegas por los progresos logrados, sobretodo en materia de impuesto sobre la renta y de ajuste de los precios de la energía. Pidieron a los directores del fondo europeo de estabilidad financiera que entregaran 2.000 millones de euros a Grecia

en enero, como complemento de los 7.200 millones de euros destinados al sector bancario. Por otra parte, eligieron a su homólogo neerlandés, Jeroen Dijsselbloem, para suceder a Jean-Claude Juncker... Leer más

Otro enlace

Perspectivas económicas del FMI



En sus "Previsiones de la economía mundial" publicadas el 23 de enero de 2013, el Fondo Monetario Internacional (FMI) anticipa una aceleración del crecimiento mundial, pero advierte que será más gradual, un 3,5% contra un 3,6% previsto el pasado mes de octubre. El FMI también revisó a la baja su previsión de crecimiento para los Estados Unidos a un 2% para 2013, al igual que para la economía de

la zona euro con una recesión del -0,2% este año mientras que su última previsión indicaba un crecimiento muy ligero del 0,1%. El FMI evoca una "recuperación diferida" en esta región, cuyos países periféricos atraviesan una crisis más pronunciada de lo esperado. Igual que se observó en el pasado, son los países en vías de desarrollo los que arrastrarán el crecimiento: el 5,5% en 2013 y el 5,9% en 2014... Leer más

Previsiones de la BERD para el 2013



El 21 de enero de 2013, el Banco Europeo de Reconstrucción y Desarrollo (BERD) publicó su informe sobre las perspectivas económicas regionales para 2013. La institución se muestra relativamente optimista respecto a las economías de los 34 países de Europa oriental, de Asia Central y del Mediterráneo en las que

interviene. Prevé una aceleración de su crecimiento gracias a la estabilización de la zona euro y un crecimiento medio en estos países del 3,1% en 2013. Los países cuya economía se encuentra más directamente unida a la zona euro deberían sin embargo sufrir un crecimiento más débil que los otros. El BERD revisó a la baja las previsiones de crecimiento de varios países europeos, particularmente de Polonia, basándose para este país en un crecimiento del 1,5% en 2013, en lugar de 2,2%... Leer más

Otro enlace

Retrocede la economía española y se dispara el paro



En su informe mensual publicado el 23 de enero de 2013, el Banco central español estima la contracción del Producto Interior Bruto del país en un 0,6% el 4° trimestre de 2012 con respecto al trimestre anterior, después de una bajada de un 0,3 % en julio-septiembre. En todo el año 2012, el PIB de la cuarta economía de la zona euro

retrocedió un 1,3% con respecto a 2011. Esta cifra se mantiene por debajo, a pesar de todo, de la previsión del gobierno de Mariano Rajoy, que contaba con un repliegue de un 1,5%. Por otro lado, a finales de diciembre, España tenía casi seis millones de parados (5 965 400), es decir el 26,02% de los activos, según anunció el 24 de enero de 2013 el Instituto Nacional de Estadística. Se han superado ampliamente las previsiones del gobierno: un 24,6% para finales de 2012... Leer más

Otro enlace

El FMI anima a que se continúe con las reformas estructurales en Italia



En un informe publicado a principios de enero de 2013, el Fondo Monetario Internacional (FMI) constata que las grandes reformas estructurales emprendidas en Italia para hacer frente a la crisis pueden ser benéficas para el conjunto de la economía del país. Si bien anima a que se siga con estas medidas "que van en la buena dirección", el FMI

también insiste en la necesidad de reforzarlas en ciertos ámbitos. Así, las prioridades propuestas son que se acentúe la competencia en el sector de los bienes no exportables y se refuerce el mercado de trabajo, apoyando esto con reformas fiscales... Leer más



La Oficina central de estadística polaca (GUS) reveló, el 24 de enero de 2013, las cifras del paro del país en diciembre de 2012. Con 2,136 millones de parados declarados, la tasa de paro ascendía a un 13,4%, es decir 0,5 puntos más que en noviembre de 2012. Polonia, único país miembro de la Unión Europea que no entró en recesión por la crisis

financiera, vive actualmente una fuerte ralentización de su actividad económica. Esta situación ha llevado al Fondo Monetario Internacional (FMI) a conceder a Varsovia una línea de crédito modulable (LCM) de un importe de 33.800 millones de dólares durante dos años para ayudar al país a hacer frente a la ralentización de su economía y conservar la confianza de los inversores... Leer más

Otro enlace

Recesión en el Reino Unido



La economía británica dio, a finales 2012, el primer paso hacia una nueva recesión. Según una primera estimación publicada el 25 de enero de 2013 por la Oficina de estadísticas nacionales (ONS), el Producto Interior Bruto del Reino Unido se contrajo un 0,3% el 4º trimestre de 2012 con respecto al 3er trimestre, en el que se había beneficiado del efecto de los Juegos olímpicos de Londres... Leer más

Consejo Europeo:

¿Cual será el presupuesto de la Unión Europea (2014-2020)?



El 22 de enero de 2013, el presidente del consejo europeo, Herman van Rompuy, pidió en una declaración a los 27 Estados miembro "concesiones" para llegar a un acuerdo sobre el marco financiero plurianual 2014-2020 durante el consejo europeo de los días 7 y 8 de febrero. Desea un "presupuesto de moderación", que refleje las

limitaciones financieras de los Estados miembro, pero que "se centre en el empleo y el crecimiento en todas las regiones de la Unión, en los diferentes sectores económicos, así como en la investigación y la inversión". Indicó que el consejo europeo se iba a consagrar a la crisis malinesa, al comercio mundial y a las relaciones con los países del sur de Europa, dos años después de la primavera árabe... Leer más

Comisión:

La Comisión europea adopta el paquete "Energía limpia"



El 24 de enero de 2013, la Comisión Europea adoptó el paquete "Energía limpia" que contiene una serie de medidas para garantizar la creación de estaciones de combustible alternativas en toda Europa. En su propuesta, la Comisión prevé la adopción de normas comunes de diseño y de utilización de estas estaciones para toda la Unión Europea.

Espera así luchar contra el problema de distribución de dichos carburantes "alternativos" (electricidad, hidrógeno y gas natural) con la adopción de objetivos obligatorios en materia de infraestructuras... Leer más

Llegan las mujeres a los consejos de administración



El 25 de enero de 2013, la Comisión Europea indicó que la política para promover la presencia de mujeres en las instancias dirigentes de las empresas europeas comenzaba a dar frutos. Se ha pasado del 13,7% en enero de 2012 al 15,8%. Esta proporción aumentó en todos los Estados miembro, salvo en Bulgaria dónde retrocedió, y en Polonia y en Irlanda dónde se estancó y se ha más que duplicado en Italia (del

4,9% al 11%). Francia es el primer país en el que todas las mayores sociedades que cotizan en bolsa tienen más de una mujer en sus consejos de administración. Sin embargo, todavía hay margen de progresión: el 25% de las principales empresas europeas no tienen mujeres en su consejo de administración... Leer más

Recompensados dos proyectos por su excelencia científica

La Comisión Europea proclamó el 28 de enero los nombres de los ganadores de un concurso dotado con varios miles de millones de euros en el marco de las Tecnologías Futuras y Emergentes (FET). Los

proyectos "Grafeno" y "Cerebro humano", ganadores del concurso, recibirán cada uno mil millones de euros durante diez años para investigaciones de primer rango mundial en ámbitos donde se cruzan la ciencia y la tecnología. El proyecto "Grafeno" investigará y explotará las propiedades únicas de un material revolucionario basado en el carbono. El proyecto "Cerebro humano" creará la instalación experimental más grande del mundo para elaborar el modelo más detallado del cerebro a fin de estudiar cómo funciona y, en último término, desarrollar un tratamiento personalizado de las enfermedades neurológicas y afines... Leer más

Otro enlace | Otro enlace

Parlamento:

Los eurodiputados se pronuncian por una agricultura más eficaz, más ecológica y más equitable



El 23 de enero de 2013, la comisión "agricultura" del Parlamento europeo votó una serie de enmiendas a la reforma de la Política Agrícola Común (PAC). Estas enmiendas tienen como objetivo reequilibrar las ayudas entre los Estados miembro, pero también entre "las pequeñas" y "las grandes" explotaciones en el propio seno de los

Estados. Por ejemplo, la comisión de agricultura propone que las subvenciones que se conceden a las explotaciones más grandes tengan un tope de 300 000 euros anuales a partir de 2014. Los eurodiputados aspiran a una agricultura respetuosa de las normas medioambientales. Así, se podría condicionar el 30% de las ayudas directas a los agricultores al respeto de prácticas agrícolas sostenibles. Además, dichas ayudas se entregarán en lo sucesivo sólo a los agricultores "activos". Sin embargo se mantendrá el principio de "doble pago".. Leer más

Los eurodiputados denuncian la falta de solidaridad con la intervención francesa en Mali



El 24 de enero de 2013, la subcomisión parlamentaria "Seguridad y defensa" del Parlamento europeo criticó la falta de solidaridad de los Estados miembro en el marco de la intervención francesa en Mali, a pesar del préstamo de material y de personal médico. Los miembros de esta comisión también se mostraron sorprendidos por el silencio de la

OTAN. Durante la sesión, los diputados llamaron la atención sobre el necesario control político del ejército malinés, que será formado por la Unión Europea. Para los diputados, este control lo deben realizar las "autoridades democráticas legítimas"... Leer más

Consejo:

Luz verde del Consejo para la tasa sobre las transacciones financieras



El 22 de enero de 2013, los 27 ministros de Economía y Finanzas de la Unión Europea autorizaron a 11 Estados miembro a poner en marcha una cooperación reforzada para instaurar una tasa sobre las transacciones financieras. Estos países son Alemania, Austria, Bélgica, Eslovaquia, Eslovenia, España, Estonia, Francia, Grecia, Italia y

Portugal. La Comisión Europea deberá ahora trabajar el tema y proponer un acuerdo que deberá ser adoptado por unanimidad por estos once Estados... Leer más

Otro enlace

Diplomacia:

Cumbre UE-Celac en Santiago, hacia un "nuevo impulso" de la colaboración estratégica



Los días 26 y 27 de enero de 2013, los Jefes de Estado y de gobierno de los 27 Estados miembros de la Unión Europea y de los 33 países de la Comunidad de Estados latinoamericanos y caribeños (Celac) se reunieron en Santiago de Chile, en la primera Cumbre CELAC-UE. En una declaración adoptada por unanimidad concluyeron "una nueva

alianza estratégica" por la cual "se comprometen" a "evitar cualquier proteccionismo" y a apoyar "la inversión productiva que respete totalmente los aspectos económicos, sociales y medioambientales que forman parte del desarrollo sostenible". El texto

"rechaza por otro lado cualquier medida de carácter unilateral con efectos extraterritoriales contrarios a la ley internacional y a las reglas del libre comercio". También se ha adoptado un plan de acción para 2 años (2013-2015)... Leer más

Otro enlace

Conclusiones de la Cumbre UF-Brasil



Durante la 6ª Cumbre UE-Brasil celebrada en Brasilia los días 23 y 24 de enero de 2013, ambas partes coincidieron en la necesidad de concluir las negociaciones del calendario de Doha (OMC) y de reforzar la cooperación en el ámbito sanitario y fitosanitario. Las delegaciones europeas y brasileñas expresaron su satisfacción por las conclusiones

de la 8ª Conferencia de los miembros del Protocolo de Kyoto y de la Conferencia Rio+20 sobre las cuestiones de desarrollo. En cuanto a los conflictos internacionales, ambas partes se mostraron preocupadas por la situación en Siria y apoyan una renovación política. En cuanto a la cooperación científica, la Unión Europea examinará la posibilidad de que Brasil participe en el programa "Horizonte 2020"... Leer más

Alemania:

Nuevas medidas para reforzar la amistad franco-alemana



Durante las celebraciones del 50° aniversario del Tratado del Elíseo organizadas en Berlín los días 21 y 22 de enero de 2013, el Presidente francés François Hollande y la Canciller alemana Angela Merkel aprobaron dos declaraciones comunes. La "declaración de Berlín" recuerda la finalidad del tratado bilateral concluido en 1963 y recoge

los principales ámbitos de cooperación: juventud, cultura, economía, energía y defensa. La segunda, adoptada al término del Consejo de ministros franco-alemán, contiene 75 propuestas para aplicar medidas comunes en favor de la formación y el empleo de la juventud, como el desarrollo del bilingüismo y de los diplomas binacionales. Ambos gobiernos se comprometen a facilitar la cooperación entre los industriales, a reforzar su cooperación en la investigación y la innovación y a mejorar el "diálogo estratégico"... Leer más

Otro enlace

Bulgaria:

Referéndum no válido por falta de participación



El referéndum del 27 de enero de 2013 sobre la construcción de una nueva central nuclear en Bulgaria se ha invalidado por la escasa participación. Debían votar al menos el 60% de los búlgaros para que fuera válido pero sólo acudió a las urnas el 21% de los electores. Aunque el voto no sea válido, el 60,55% de los votantes se pronunció

a favor del sí. Habiendo sido la tasa de participación superior al 20% y la mayoría de los votos positivos, esta cuestión se debatirá próximamente en el parlamento búlgaro... Leer más

España:

El parlamento catalán da un paso más hacia la independencia



El 23 de enero de 2013, el parlamento de Cataluña aprobó una declaración de soberanía por 85 votos a favor, 41 en contra y 2 abstenciones. Este texto, votado por la coalición nacionalista de derecha (CiU) y los independentistas de izquierda (ERC) y rechazado por los dos grandes partidos españoles (PP) y PSOE), reconoce el

"carácter de sujeto político y jurídico soberano" del pueblo de Cataluña, por una "legitimidad democrática" e "historica". Según el presidente de la Generalidad de Cataluña, Artur Mas, se trata de un primer paso que irá seguido, en el 2014, de un referendum sobre la independencia de Cataluña. Sin embargo Madrid no reconoce esta legitimidad y es claramente hostil... Leer más

Otro enlace

Italia:

Italia: Cofindustria presenta un proyecto de reformas para la industria

Italia necesita una "terapia de choque" para su economía, sin lo cual queda condenada a la "decadencia", según dijo el 23 de enero de 2013



el presidente de la principal federación patronal Confindustria, Giorgio Squinzi. Presentó un catálogo de demandas que, según él, deberían llevar al país a una tasa de crecimiento de un 3%, a una fuerte reducción del paro y a una subida de las rentas de los hogares,

mejorando las finanzas públicas. El peso de la industria pasaría al 20% del valor añadido de la economía italiana, contra el actual 16,7%. Confindustria recomienda también reorganizar la administración pública con el fin de que esté "junto a las empresas y no contra ellas", una simplificación de las reglas administrativas y más flexibilidad para el mercado de trabajo. También solicita que se reduzca la fiscalidad que pesa sobre las empresas... Leer más

Polonia:

El Presidente polaco relanza el debate sobre el euro en Polonia



En una entrevista televisada realizada el 21 de enero de 2013, el Presidente polaco Bronislaw Komorowski relanzó el debate sobre la fecha de adopción del euro en Polonia. Dijo que deseaba que Polonia abriese el proceso de decisión después de las elecciones legislativas y presidencial de 2015. Estas declaraciones contrastan con las del Primer

ministro polaco Donald Tusk que había dicho a mediados de diciembre en Bruselas que Varsovia debía tomar decisiones "en los próximos meses" respecto a la adhesión a la moneda única. El Presidente Komorowski también precisó que Polonia debía cumplir antes que nada los criterios de adhesión al euro. En efecto, en la actualidad sólo la deuda pública de Polonia está conforme con los criterios de Maastricht... Leer más

Reino Unido:

David Cameron promete un referéndum sobre la Unión europea



En su discurso sobre Europa pronunciado el 23 de enero de 2013 en Londres, el Primer ministro británico David Cameron afirmó su intención de organizar, antes de 2017, un referendum sobre si el país se mantienen o no en la Unión Europea en caso de victoria de los conservadores en las elecciones legislativas de 2015. Precisó sin

embargo que dicho referéndum se organizaría únicamente una vez que se vuelvan a negociar las relaciones entre el Reino Unido y la Unión. Estas nuevas relaciones se centrarán en el mercado único, pero no dio mas detalles sobre la naturaleza de éstas. Abogó por la elaboración de un nuevo tratado europeo, precisando que la Unión Europea obtendría beneficios de una reforma de la Unión. Recordó la importancia de la presencia del Reino Unido en la Unión Europea, tanto para su país como para la Unión, y precisó que dejar la UE no era forzosamente interesante para los británicos... Leer más

Eslovenia:

Crisis política en Eslovenia



La Lista ciudadana (DL) del presidente del Parlamento esloveno Gregor Virant abandonó el 23 de enero de 2013 la coalición gubernamental ante la negativa a dimitir del Primer ministro Janez Jansa a pesar de que se le cita en casos de corrupción. Esto abre una crisis política en Eslovenia, ya que el Sr. Jansa no cuenta con mayoría absoluta en el Parlamento. Los Ministros de Hacienda y de Justicia dimitieron el 24 de

enero tras abandonar el partido el gobierno de coalición... Leer más

Otro enlace | Otro enlace

Ucrania :

Yulia Timochenko acusada de asesinato



Acusada, por el fiscal Viktor Pchonka, de haber organizado y financiado el asesinato de un diputado del Donetsk en 1996, por "un tema de negocios", la ex-Primera ministra ucranina Yulia Timochenko se expone ahora a la cadena perpetua. Emblema de la Revolución naranja, Yulia Timochenko cumple actualmente una pena de siete años de prisión en Kharkiv por abuso de poder. Juzgada también por fraude fiscal, la ex-

Primera ministro niega su culpabilidad y denuncia "una venganza política" orquestada

por el jefe de Estado, Viktor Ianoukovitch, que tiene miedo de "perder la elección presidencial de 2015". Los cargos contra la opositora han provocado una grave crisis entre Ucrania y Occidente, que sospechan motivaciones políticas. La cumbre entre la UE y Ucrania, prevista el 25 de febrero de 2013, podría hasta marcar el punto más bajo de las relaciones entre Bruselas y Kiev... Leer más

Suiza:

43° Foro Económico Mundial

FORUM

Se ha celebrado en Davos (Suiza), del 22 al 26 de enero de 2013, el ECONOMIC 43° Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés), bajo el signo de la resiliencia dinámica. Participaron más de 2 500 personas, entre ellas 50 Jefes de Estado y de gobierno. Esta edición del Foro ha

estado marcada por la vuelta de un optimismo prudente respecto a la situación económica mundial. Desde Mario Draghi, presidente del Banco Central Europeo (BCE), hasta la Canciller alemana Angela Merkel, todos aseguraron que lo peor de la crisis había pasado. Sin embargo, sigue presente una inquietud respecto a la situación económica mundial. Así, varios ponentes, entre ellos Angel Gurría, Secretario general de la OCDE, expresaron su temor a que los gobiernos se descansen en los bancos centrales, convertidos en "héroes" de la economía mundial... Leer más

Otro enlace

Consejo de Europa:

J-C Mignon reelegido al frente de la Asamblea Parlamentaria del Consejo de Europa



El 21 de enero de 2013, se ha reelegido a Jean-Claude Mignon para un año más como presidente de la Asamblea Parlamentaria del Consejo de Europa (APCE) en la sesión inaugural de invierno. La Asamblea también eligió 19 vicepresidentes; se mantiene un escaño vacante

para Rumanía... Leer más

Otro enlace

Francia pide que se refuerce la lucha contra la trata de seres humanos



En un informe publicado el 28 de enero de 2013, el Grupo de expertos en la lucha contra la trata de seres humanos del Consejo de Europa (GRETA) pide a las autoridades francesas que lancen, sin demora, un plan nacional de acción concertado contra la trata de seres humanos. El grupo de expertos también recomienda que se ponga en marcha un

mecanismo nacional de orientación para identificar formalmente a las víctimas y asegurarse que reciben asistencia y protección. Según ciertas estimaciones, estaría en aumento el número de niños víctimas de esta trata de seres humanos, particularmente los de origen romaní y los originarios de Europa del sudeste, a los que se explotaría para mendigar y robos forzados... Leer más

Polonia debe reforzar su arsenal contra la corrupción



En un informe publicado el 25 de enero de 2013, el Grupo de Estados contra la Corrupción (GRECO) del Consejo de Europa subrayó los progresos realizados por las autoridades polacas en materia de

prevención de la corrupción de parlamentarios, jueces y fiscales. El GRECO subrayó sin embargo que aún se podían mejorar más las medidas anticorrupción. Así, el informe denuncia el desconocimiento, por parte de los profesionales de la política y de la justicia, de los comportamientos esperados y, en particular, lo que es un conflicto de interés, noción que no está definida en la ley. El Grupo considera pues que es verdaderamente deseable desarrollar y precisar las reglas éticas y jurídicas vigentes y formar sobre estos temas... Leer más

Eurostat:

Se mantiene la deuda pública en la zona euro y en la UE



El 23 de enero de 2013, Eurostat indicó que la deuda pública de la zona euro y de la Unión Europea se mantuvo estable el tercer trimestre de 2012 con respecto al anterior, al 90% y al 85,1% del PIB respectivamente. Supera el 150% en Grecia y se aproxima al 120% en Italia, Portugal e Irlanda. No supera el 10% en Estonia. En un año,

Aumentan el stock de inversión de la UE en el resto del mundo



Según una publicación Eurostat del 22 de enero de 2013, los stocks de inversiones directas en el extranjero de los Estados miembro de la Unión Europea en el resto del mundo aumentaron un 50% entre el 2008 y el 2011, lo que supone 5 000 mil millones de euros. Aumentó un 20% entre los Estados miembro. Sin embargo, sólo el 40% de los

stocks se encuentran en el resto del mundo, ya que el 60% conciernen otro Estado miembro. Los Estados Unidos son el primer destino (29%), muy por delante de Suiza (12%) y Brasil (5%). Los Estados Unidos y Suiza también son los principales inversores en la Unión Europea (el 35% y el 12%)... Leer más

Estudios/Informes:

Escritores europeos abogan por una Unión política



Varios periódicos europeos, como Le Monde o El País, publicaron el 26 de enero de 2013 un manifiesto, impulsado por Bernard-Henri Levy y que firman grandes escritores como Vassilis Alexakis o Salman Rushdie, titulado "¿Europa o caos? Reconstruir Europa o morir". Estos intelectuales afirman que Europa como proyecto "está muriendo". Para

remediar esta situación, defienden una mayor integración política europea, que lleve a una federación europea... Leer más

Otro enlace

Cultura:

Doble exposición de Giacometti en Hamburgo



En Hamburgo alberga dos exposiciones dedicadas a la obra de Alberto Giacometti (1901-1966). Una en el museo "Hamburger Kunsthalle " que hasta el 19 de mayo de 2013 presenta "Giacometti. Die Spielfelder" (Giacometti. Terreno de juegos"). Esta exposición pone el

énfasis en los principios artísticos de Giacometti, anclados en el surrealismo. Otra en el museo "Bucerius Kunst Forum" presenta hasta el 20 de mayo de 2013 la faceta como retratista de Giacometti a través de las artes plásticas, cuadros y dibujos... Leer más

Otro enlace

Exposición "Manet: Portraying Life" en la Royal Academy of Arts de Londres



Hasta el 14 de abril de 2013, la Royal Academy of Arts de Londres presenta la primera retrospectiva dedicada a los retratos realizados por Edouard Manet. Aunque los retratos suponen casi la mitad de la producción artística del pintor, hasta ahora no se le había dedicado a esta temática ninguna exposición. Ésta, que reúne obras procedente

de Europa, Asia y Estados Unidos, ofrece al visitante, a través de más de 50 cuadros, una visión de conjunto de la carrera de este artista enigmático y controvertido, que hizo sobretodo el retrato de Emile Zola o de Stéphane Mallarmé... Leer más

Exposición "Le Corbusier, laboratorio secreto"



Hasta el 18 de abril de 2013, el Moderna Museet de Estocolmo propone la exposición: "Le Corbusier, laboratorio secreto". La exposición presenta, en cinco secciones temáticas, la obra del arquitecto en toda su extensión, incluyendo pinturas y esculturas que se han expuesto muy raramente al público. Le Corbusier está considerado como uno de

los mayores arquitectos de su época, y ha influido en el diseño de los edificios y el urbanismo del mundo entero... Leer más

Carnaval de Venecia



El 26 de enero de 2013 empezó el carnaval de Venecia. Hasta el 12 de febrero, bailes, paseos teatrales, concursos de los trajes más bonitos y otros espectáculos acompasarán la vida de los habitantes del municipio así como la estancia de los numerosos visitantes que acudirán para

Agenda:



28 y 29 de enero Bruselas Consejo "Agricultura y Pesca"



31 de enero Bruselas Consejo "Asuntos exteriores"



1-3 de febrero Munich Conferencia sobre la seguridad



4 de febrero Bruselas Consejo "Asuntos generales"



4 al 7 de febrero Estrasburgo Sesión plenaria - Parlamento europeo

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:









Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta:

Inga Groth, Pauline Massis Desmarest, Pierre Thibaudat; Fanny Cohen, Clara Coornaert, Victor Delage, Louis Hancisse, Gaudérique Traub

> Redactor jefe : Pauline Massis Desmarest Directora de la publicación : Pascale Joannin

> > Contacto / sugerencias info@robert-schuman.eu

La Fundación Robert Schuman, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga {LINK}